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明确打通时间表
区委区政府向群众作出庄严承诺

在龙岗区的交通规划版图上，红
棉路作为全区的“大动脉”，自西向东
串联起布吉、横岗、园山、龙城 4个街
道；沙荷路连接盐排高速，强化了龙岗
区与盐田区的交通联系。不难看出，
两条路对于龙岗区经济社会发展的重
要性不言而喻。但因为征地拆迁、管
线迁改和水源保护区等问题，红棉路
与沙荷路成为多年的断头路，更成为
龙岗市民心中一个难以解开的“结”。

在新时代，龙岗区要实现高质量
发展，打通红棉路和沙荷路两条断头
路是“绕不开、躲不过”的问题，也一直
是区委区政府推动解决的重大民生工
程。今年 1月 23日，在龙岗区六届二
次党代会上，区委书记张勇对两条路
的打通作出总要求：全面提升城市基
础功能，确保红棉路、沙荷路等断头路
年内通车。

时隔两天，龙岗区六届人大三次
会议上，红棉路和沙荷路被再一次写
进政府工作报告，区长戴斌对两条路
的打通作出具体时间要求：要高强度
推进交通设施建设，确保10月前打通
沙荷路、红棉路。事实上，早在 2016
年 10 月龙岗区六届人大一次会议
上，“两年内打通红棉路和沙荷路”就
写进了政府工作报告中。这也是新
一届区委区政府向百姓作出的一份
庄严承诺。

高位推进打通工作
区领导一线指挥协调扫清障碍

承诺字字千金，也彰显着区委区
政府打通红棉路和沙荷路的坚定决
心。在打通两条断头路工作中，龙岗
区始终把“作风建设提升年”和“东进
战略攻坚年”部署贯穿始终，区主要领
导多次一线调研，协调解决相关问题，
自上而下高位推动红棉路和沙荷路的
打通工作。

征地拆迁是红棉路打通工作的

“拦路虎”。张勇多次现场调研指导鼓
励道路征拆工作。去年10月起，区委
连续抽调多批提拔重用的处级、科级
干部，以普通工作人员身份全脱产到
街道参与土地整备和征地拆迁实践锻
炼。下沉一线干部积极发挥作用，攻
克拆迁难题，为红棉路贯通奠定基
础。今年1月7日凌晨，在张勇和戴斌
的亲自指挥下，横岗街道通过讲明政
策、解释疑惑、耐心引导，最大限度减
少分歧，最终完成了红棉路最后一户
被征收人签约工作。

“2018年10月前打通红棉路和沙
荷路是政府对百姓的庄严承诺！”自
2016年 11月至今，戴斌先后 5次调研
并协调解决两条路的打通工作，并多
次在现场这样强调。在沙荷路打通
工作中，遇到了需新建临时收发卡设
施的问题，今年 1月，戴斌在调研中
亲自协调临时设施建设工作，并要求
紧急启动设施建设，确保道路在10月
前开通，为沙荷路的贯通起到决定性
作用。

红棉路和沙荷路事关民生，也受
到了龙岗区人大代表和区政协委员的

关注。两年来，区人大常委会主任陈
少雄、区政协主席吴书坤多次分别组
织市、区人大代表、政协委员现场视察
调研，积极发挥作用，为两条路打通工
作建言献策。

由于红棉路和沙荷路的打通工作
涉及地铁修建、水务工程建设等工程
的重合影响，区领导刘智勇、谷更军、
高旭敏、黄惠波等多次赶到一线指挥，
协调解决相关问题，为两条路的打通
扫清障碍。

挂图作战合力攻坚
多措并举携手推进道路打通

红棉路和沙荷路打通工作高效推
进离不开全区上下的协作。今年初，
区政府对全区十大重点项目实施挂图
作战，其中打通红棉路和沙荷路赫然
在列。通过区领导督办，并对两条路
倒排工期、挂图作战、合力攻坚，根据
项目年度建设目标明确阶段任务，压
实实施和审批等部门责任，层层落实，
着力推动打通工作高效推进。

在打通红棉路过程中，区建筑工

务局突破了隧道建设技术难关，征拆
工作相关部门与横岗街道坚持“合力
攻坚，提质增效”的原则，集聚项目主
管部门、建设单位、土地整备单位等各
方力量和资源，找准问题症结，精准施
策、通力协作，以更加积极主动的姿
态，高质高效推动红棉路项目建设和
征地拆迁工作。此外，市地铁集团、区
轨道办积极解决红棉路贤合社区疏解
路建设问题；区环水局加速四联河塌
陷整治工程建设为项目攻坚争取了时
间；龙岗交通运输局、深高速为沙荷-
盐排立交开通做了大量协调工作；区
发改、住建、城管、交警、供电等部门及
横岗、园山街道在项目建设过程中均
发挥职能作用共推道路建设。

同时，红棉路和沙荷路的打通也
离不开历届龙岗区委区政府打下的坚
实基础。比如，在沙荷路建设过程中，
因受到水源保护区的影响而一直暂缓
建设。为了让道路发挥作用，2014
年，龙岗区就创造性提出沙荷路以连
接盐排高速的方式贯通，并被市政府
批准实施，最终使“断头路不断”，提升
百姓福祉。

8 月 20
日,区委书记
张勇（右二）率
队调研有关断
头路情况。深
圳侨报通讯
员 胡一川 摄

9 月 25
日下午，区长
戴斌(右四)率
队检查红棉
路、沙荷路通
车有关工作情
况。深圳侨报
通讯员 何世
强 摄

高位推动合力攻坚打通断头路
兑现党委政府对群众庄严承诺
——红棉路、沙荷路贯通背后的决心与努力
深圳侨报记者 张鹏

一份承诺重千金，一片痴心为
人民。交通出行从来都是重大民生，
在推进粤港澳大湾区战略，实施东进
战略的背景下，龙岗打造“六个高
地”，建设东部中心必定交通先行。
而在其中，多年“断头”的红棉路和
沙荷路，一直是事关龙岗群众出行
最切身的问题，也成为摆在新一届
区委区政府领导班子面前的一道“必
答题”。

2016年10月，龙岗区六届人大一
次会议上给出了答案：两年内打通红
棉路和沙荷路，为两条断头路的贯通
明确了“时间表”。两年来，区委区政
府高度重视，突破多重困难，全力推进
两条断头路的打通工作。昨日，红棉
路和沙荷路正式告别“断头”历史，实
现全线贯通，兑现了党委政府对群众
的庄严承诺。


